



Mitteilungsvorlage öffentlich

Vorlage Nr.: MV/120/2024

Federführung: Dezernat II	Datum: 12.03.2024
Bearbeiter: Michael Hauschke	

	Sichtvermerke
Beratungsfolge	Termin
Betriebsausschuss Abfallwirtschaftsbetrieb	11.04.2024

Unternehmerwechsel bei der Erfassung der Leichtverpackungen über Gelbe Säcke zum 01.01.2024

Unterschrift gez. Hauschke

Sachverhalt:

Abfallwirtschaftsbetrieb
70 Ha

Westerstede, den 11.03.2024

Unternehmerwechsel bei der Erfassung der Leichtverpackungen über Gelbe Säcke zum 01.01.2024

Die Entsorgung von Leichtverpackungen über den gelben Sack ist ein rein privatwirtschaftlich organisiertes Entsorgungsangebot, das im Gegensatz zur Rest- und Biomüllabfuhr nicht über Gebühren, sondern über den Verkaufspreis im Einzelhandel finanziert wird. Die Zuständigkeit der Entsorgung der Leichtverpackungen liegt daher bei den sogenannten dualen Systemen.

Das duale System „Der Grüne Punkt – Duales System Deutschland GmbH“ hat als gemeinsamer Vertreter sämtlicher dualen Systeme die Erfassung der Leichtverpackungen über den gelben Sack im Landkreis Ammerland zum 01.01.2024 neu ausgeschrieben.

Im Rahmen dieser Ausschreibung wurde der Auftrag zur Sammlung der Leichtverpackungen über den gelben Sack der Firma Nehlsen AWG GmbH & Co. KG, Wangerland, erteilt, die den bisherigen Auftragnehmer, die Firma Augustin Entsorgung Leer GmbH & Co. KG, Leer, abgelöst hat.

Die mit dem Unternehmerwechsel verbundenen Anlaufschwierigkeiten bei der Einsammlung der gelben Säcke kamen für die Betriebsleitung des Abfallwirtschaftsbetriebes nicht überraschend, da Firma Nehlsen zum einen das Abfuhrgebiet mit eigenem Personal entsorgen lässt und zum anderen Unternehmerwechsel grundsätzlich problembehaftet sind. Insoweit fehlten den Mitarbeitern insbesondere in den ersten Wochen nach Auftragsbeginn die entsprechenden Ortskenntnisse des Abfuhrgebietes. Darüber hinaus erschwerten in der Anfangszeit krankheitsbedingte Personalausfälle die Abfuhr der gelben Säcke im Landkreis Ammerland.

Auch wenn der Abfallwirtschaftsbetrieb keine vertraglichen Einwirkungsmöglichkeiten gegenüber Firma Nehlsen als Auftragnehmer der dualen Systeme hat, hat der Abfallwirtschaftsbetrieb im Rahmen seiner Möglichkeiten sowohl schriftlich als auch telefonisch gegenüber der Geschäftsleitung der Firma Nehlsen auf deren vertraglichen Pflichten gegenüber den dualen Systemen hingewiesen. Im Zuge dieses Austausches haben die Disponenten der Firma Nehlsen regelmäßig Kontakt zum Abfallwirtschaftsbetrieb und die Nachabfuhrkonzepte kommuniziert.

Seit der 10. Kalenderwoche erfolgt die Abfuhr der gelben Säcke reibungslos.

Um Kenntnisnahme wird gebeten.